
103 學年度明道中學家長會第一次常委會議 

一、時間：103 年 9 月 17 日 18:30~21:00 

二、地點：弘道一樓會議室 

三、出席人員：會長、副會長、常務委員 

四、列席人員：汪大久校長、林雯琪副校長、黃心英主秘、謝宏惠主任、羅立凡主任 

徐文濤主任、何榮亮主任、管珮慧主任、邱丰裔主任。 

五、主席報告：校長、副校長、各位主任、家長會的夥伴大家好，首先謝謝大家趕忙中參加

會議，再來謝謝稚富常委請大家蛋糕及咖啡，今天的議程是有關 102 家長會

費及家委基金決算和 103 家委基金的預算的審查，接下來請校長為我們致詞。 

六、校長報告：各位家長及夥伴大家好，謝謝家長抽空來校協助審查預決算，感謝大家對學

校的協助，讓學校有更多的資源來幫助學生，也讓老師們感受很多的力量。

現在是資訊力及筞略力的時代，當擁有資訊力及筞略力時就會有整合力量。

班親會是一股整合力量，班親會的召開是確保班級老師跟家長互相的溝通，

任何班級經營都需要透過班親會，讓親師生關係更融洽。如果以一年開一場

班親會，讓各部別來掌握班親會的召開，更可以掌握班級的經營情況，也是

一種比較好的進歩。明道很多進步的發生常來自家長提供的意見，因為家長

最關心自己的孩子，所以家長非常關心我們如何帶領孩子來學習，請大家放

心，有更好的方法，大家都樂意討論。像今天預決算討論，都是學校規畫重

要的課程，相信學校一定會做得更好，希望大家共同努力。 

七、議題： 

議題一、102 學年度家長會費決算(103.5.1~103.7.31)如附件一。 

說明：102 學年度家長會費的決算年度是從 102 年 8 月 1 日至 103 年 7 月 31 日才算完整的執

行年度，102.08.01~103.04.30 的決算部分己於上次(103.05.08)常委會議中已提出報告，

所以這次會議報告後續完成動支決算情況。 

決議：將修正後完整家長會費決算表提出家代大會送審。  

議題二、102 學年度家長委員基金決算(103.5.1~103.9.15)如附件二 

說明：102 學年度家委基金的決算年度是從 102 年 10 月 1 日至 103 年 9 月 30 日才算完整的

執行年度，102.10.01~103.04.30 的決算部分己於上次(103.05.08)常委會議中已提出報

告，所以這次會議報告後續完成動支決算情況 

 

決議：修改表頭敘述部份，先將本年度餘額列出後，再列出總決算餘額。 

完整家委基金決算表提出家代大會送審。 

議題三、103 學年度家委基金預算預審。如附件三 

說明：因應家長會費收入與支出的平衡，所以在家委基金的預算增列項目來執行，調移項

目如下： 

2.敬師活動費 

12.贊助校園教育活動 

(9)三年級包中活動之粽子費用 

(10)三年級祝福活動費 

13.家長會活動費 



(3)常委會議家委會議餐費 

(5)PTA 旅遊車資 

(6)PTA 旅遊保險費 

(7)PTA 雜支 

決議：將 103 年家長委員基金預算表中敘述說明再修改後再提出家代大會送審。 

八、臨時動議： 

1.何榮亮主任：急難救助金的申請可否適用於競賽選手的材料費用。 

校長回覆：學校於本學期成立救急救難輔助網，已召開會議請各單位同仁及班導師多加留意

每一位學生的日常狀況，如果發現異常狀況，單一窗口提出，由行政單位整合依

性質處理，會適當放寬其適用性，除了本校急難救助金尚有政府的學產基金可申

請，還有明道二位已往生的同仁汪楊豐獎學金及陳秀連獎學金，應該可以提供更

多的協助。至於餐飲學程的國手情況是比較特殊，除了給予適當的資助外，也可

以教育學生，如有需要可以想辦法去尋找資源，如未來在實習商店可以販售自己

的商品等方式來獲得經費來源的方式。 

宏惠主任：急難救助金的申請一年大約預估 20 萬元，由學校及家委基金各 10 萬元提供申請，

今年的孩子狀況比較好的，所以沒有太多急難的狀況所以申請金額較少。 

校長回覆：學生有需要，理當學校都會盡力滿足，如果經費有所不足情況，相信家長會的夥

伴都會熱心贊助給予協助。 

2.秀英副會長：致送花籃及盆花要依場合不同所送的花材也要有所區別。 

會長回覆：請學校在訂購時多加留意，最近有幾次盆花要感謝總幹事親自挑選的。 

會長報告家長會最近行事曆： 

1.10/4 家長代表大會 

2.10/7 委員授證會議 

3.10/18 校慶慶祝大會 

 


